

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Urbanisme : s'approprier les schémas directeurs d'aménagement

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

C'EST une fin de mois de janvier placée sous le signe de villes de l'intérieur plus belles. En effet, du 26 au 28 janvier dernier, les équipes techniques des mairies ainsi que des administrations déconcentrées des villes de Franceville, Koula-Moutou, Makokou et Oyem étaient en formation au secrétariat de la Commission nationale des travaux d'intérêt public pour la promotion de l'entrepreneuriat et de l'emploi (CNTIPPE).

À charge pour les différentes communes de mettre en œuvre des schémas directeurs d'aménagement urbain (Sdau) dans leurs localités respectives. À ces communes de s'approprier mais surtout, de savoir utiliser cet instrument. D'où cette formation organisée par le CNTIPPE, en collaboration avec le Groupe Huit (bureau d'études français spécialisé dans le développement municipal et urbain).

"Grâce à cet instrument, les villes

pourront elles-mêmes élaborer leur projet de développement en tenant compte des réalités de leur contexte socio-économique et culturel", renseigne Ghislain Médard Obiang, consultant pour le compte du Groupe Huit et coordonnateur local du Sdau.

Il estime par ailleurs qu'après cette formation, chaque ville devra s'approprier son outil et voir comment planifier son développement à l'horizon 2035. "La planification ne part plus de la capitale, mais des villes elles-mêmes via la vision des municipalités appuyées par les départements techniques de l'urbanisme."

Aussi la formation a-t-elle porté sur ce qu'est le Sdau, l'utilité des documents de planification, le rappel du cadre institutionnel et légal de la planification urbaine et de la gestion du foncier, sans oublier des pistes pour sa mise en œuvre opérationnelle. Elle aura également intégré une phase pratique via l'initiation au logiciel QGIS du système d'information géographique.

Élaborés par le Groupe Huit entre avril 2019 et décembre 2020, les Sdau contiennent un plan



Les parties prenantes au développement des communes à l'école du Sdau.

d'aménagement, un programme d'investissement et un règlement

d'urbanisme. Ils sont donc un outil de développement intégré

endogène pour les villes de l'intérieur du pays.

Pour la bonne qualité des parpaings

GMNN
Libreville/Gabon

LA qualité des briques vendues à Libreville et à l'intérieur du pays devrait connaître une amélioration sensible dans les semaines à venir. 450 fabricants de briques suivent en effet, depuis hier à Owendo, une formation sur les méthodes de fabrication de parpaings. Formation initiée par les Ciments de l'Afrique (Cimaf).

"Notre objectif est d'améliorer la qualité de la construction au Gabon. Nous voulons offrir aux populations des produits de bonne qualité", a confié Mohamed Amine Belymam, directeur commercial de Cimaf. Il s'agit spécifiquement d'une caravane

de formation organisée conjointement avec l'Agence gabonaise de normalisation (Aganor).

À l'issue de la formation, les fabricants devraient posséder une meilleure expertise dans la fabrication de parpaings. Beaucoup de briquetiers travaillent sans réellement tenir compte de la méthode de fabrication. Hors normes, leur mélange de ciment et de sable produit des briques fragiles avec une faible durée de vie. L'Aganor travaille actuellement sur un projet qui imposera une norme de fabrication des parpaings que chacun des opérateurs devra respecter. La caravane a débuté à Libreville puis arrivera à Port-Gentil, Franceville et dans d'autres localités.



COMMUNIQUE

Port-Gentil, le 02 février 2021 - Perenco Oil & Gas Gabon confirme avoir enregistré des faits récents de pollution pour lesquels la société a immédiatement et systématiquement informé les autorités et engagé un large dispositif pour les circonscrire, nettoyer et procéder au traitement des déchets.

Une enquête est actuellement en cours en vue de déterminer les causes exactes ayant entraîné ces événements regrettables. Par conséquent, nous réservons la primeur de nos déclarations et l'ensemble des informations aux autorités et concentrons nos efforts sur l'accompagnement de l'investigation en cours ainsi que les actions de nettoyage et de remise en état.

Le Service Communication